



BUREAU EXÉCUTIF H18-10

BUREAU EXÉCUTIF

10

PROCÈS-VERBAL (Adopté) 23 MARS 2018

Responsable général	Vacant	Affaires externes	Vacant
Secrétaire général	Anne-Sophie Bélanger	Information	Flavie Paquin-Chabot
Affaires internes	Vacant	Mobilisation	Raphaël Doran-Peñañiel
Pédagogie	Zachary Cameron Watson	Affaires socio-culturelles	Gabrielle Pitre
Trésorerie	Zy St-Pierre-Bourdélais		
Dél. à l'Interne	Vacant	Dél. à l'Externe	Vacant
Dél. à la Trésorerie	Vacant	Dél. à l'Externe - 2	Vacant
Dél. aux Affai. Socioc.	Julianne Reid-McCulloch	Dél. à la mobilisation - 1	Vacant
Dél. à la Pédago - 1	Vacant	Dél. à l'information - 1	Vacant

Observateurs, observatrices :

-

0.0 Procédures

Flavie Paquin-Chabot propose **l'ouverture du Bureau exécutif [H18-10](#) du vendredi 23 mars 2018, à 11h15**

Raphaël Doran-Peñañiel appuie
Adoptée à l'unanimité

0.1 Présidium

Zy St-Pierre-Bourdélais propose **Anne-Sophie Bélanger au secrétariat et Raphaël Doran-Peñañiel pour animer ce Bureau exécutif**

Gabrielle Pitre appuie
Adoptée à l'unanimité

0.2 Lecture et adoption des procès-verbaux

Zy St-Pierre-Bourdélais propose **l'adoption du procès-verbal :**

1. **du Bureau exécutif [H18-09](#) du 20 mars 2018**

Anne-Sophie Bélanger appuie
Adoptée à l'unanimité.

0.3 Suite du procès-verbal

-

0.4 Lecture et adoption du présent ordre du jour

Ordre du jour affiché et adopté

1.0 Bienvenue

2.0 Affaires courantes

2.1 AGEnda 2018-2019

2.1.1 Contenu mensuel : suivi

2.1.2 Mois : Graphisme et textes : suivi



BUREAU EXÉCUTIF H18-10

- 2.1.3 Concours couverture : suivi
- 2.1.4 Devis imprimeur : suivi
- 2.2 Café citoyen du CVM
- 2.3 Verres réutilisables
- 2.4 Intercollégial Arts visuels : Catalogue : [Publicité](#)
- 2.5 Comité embauche : suivi
- 2.6 Subvention étudiante : suivi
- 2.7 Bureau exécutif
 - 2.6.1 Délégué-e-s
- 3.0 Affaires Internes
 - 3.1 Table de concertation [H18-03](#) (21 mars 2018) : retour
 - 3.2 Assemblée générale [H18-02](#) (28 mars 2018)
 - 3.2.1 Présidium
 - 3.2.2 [Proposition](#) grève 1^{er} mai 2018 : avec modalités
 - 3.2.3 Bureau exécutif : entérinement et/ou élection postes vacants
- 4.0 Affaires Externes
- 5.0 Pédagogie
- 6.0 Mobilisation
- 7.0 Socioculturel
- 8.0 Information
- 9.0 Affaires diverses
- 10.0 Levée

Gabrielle Pitre propose l'adoption de l'ordre du jour tel qu'affiché
Zy St-Pierre-Bourdélais appuie
Adoptée à l'unanimité

0.5 Déclarations

-

0.6 Régie et / ou réflexion

Vacant

Responsable général

- -

Anne-Sophie Bélanger

Secrétaire général

- R.A.S.

Vacant

Responsable à l'externe

- -

Vacant

Responsable aux affaires internes

- R.A.S.

Zy St-Pierre-Bourdélais

Responsable à la Trésorerie

- R.A.S.

Zachary Cameron Watson

Responsable à la Pédagogie

- R.A.S.

Gabrielle Pitre

Responsable aux Affaires socio-culturelles

- R.A.S.

Raphaël Doran-Peñafiel

Responsable à la Mobilisation

- R.A.S.

Flavie Paquin-Chabot

Responsable à l'Information

- R.A.S.

1.0 Bienvenue

-

2.0 Affaires courantes

2.1 AGEnda 2018 – 2019 :

2.1.1 Contenu mensuel : suivi

Attendre les applications

2.1.2 Mois : Graphisme et textes : suivi



BUREAU EXÉCUTIF H18-10

Attendre les applications

2.1.3 Concours couverture : suivi

Courriel envoyé : dans l'attente des applications avant le 20 avril 2018, 17h00

2.1.4 Devis imprimeur : devis envoyé

Attendre le tableau comparatif des devis établi après la date limite de dépôt de devis imprimeur, le 30 mars 2018 : ensuite soumis au Bureau exécutif H18-12, du 06 avril 2018 et à la Table de concertation H18-04 du 11 avril 2018

2.2 Café citoyen du CVM

Échange Flavie Paquin-Chabot, Responsable à l'Information avec Tony Patoine

Bonjour,
Je vous écris après avoir vue l'annonce du CCCVM à propos d'un café citoyen à venir ou Sol Zanetti serait invité.

Je voudrais vous rappeler que la charte de l'AGECVM stipule clairement:

En aucun temps, l'Association ne peut donner son appui à un parti politique, soutenir un parti, s'associer directement à un parti politique ou se déclarer contre un parti politique.

Bien sûr, je sais que ces règlements ne s'appliquent pas à vous mais nous aurions espéré que l'administration et le Cégep prendraient autant à cœur la neutralité politique que nous, ce qui n'est pas ce que laisse paraître l'accueil d'un candidat aux élections de l'automne prochain, surtout si le débat auquel il prendra part porte directement sur la rivalité entre deux partis.

Je vous souhaite un bon weekend et espère que vous prendrez en considération nos inquiétudes,

Flavie Paquin Chabot

Responsable à l'information de l'AGECVM

Bonjour,
D'abord, je vous remercie de l'intérêt que vous portez à nos activités.

Mais des choses gagneraient peut-être à être mieux expliquées et clarifiées afin d'éviter les inquiétudes.

Premièrement, je suis au courant de ce que dit votre charte au sujet des partis politiques. Mais, il faut savoir que le Café citoyen n'est pas associé ou géré par l'administration ou « le cégep ». Il peut donc élaborer de façon passablement indépendante ses propres concepts de discussion, dont le but est toujours d'abord et avant tout d'informer, de questionner, et de délibérer sur de multiples sujets, et non pas d'appuyer des partis politiques x, y ou z.

Jusqu'à maintenant, en tant qu'entité citoyenne, on a accueilli nos députées locales dans différents contextes non partisans : Manon Massé (QS), Carole Poirier (PQ), Marjolaine Boutin-Sweet (NPD) et Cathy Wong (Équipe Coderre).

Deuxièmement, la discussion du 5 avril ne portera pas sur les élections en tant que tel, ni sur la rivalité entre des partis x ou y, mais bien sur la souveraineté du Québec, un sujet citoyen au sens fort du terme dont on veut parler depuis des années au CCCVM, mais qui a toujours dû laisser sa place à des sujets plus « brûlants » ou « urgents ».

En vous souhaitant une bonne semaine et au plaisir de vous voir au prochain CCCVM!

Tony Patoine

Bonjour,

Autre précision, les chefs des partis fédéralistes NPD-Québec et du Parti Vert, ainsi que Carole Poirier du PQ ont également été invités à participer au débat sur la souveraineté. On est encore en attente d'une réponse de leur part.

Bonne journée,

Tony Patoine

Le malaise reste le même peu importe vos prétentions que ce café citoyen n'est pas une excellente opportunité pour un.e candidat.e de QS ou de n'importe quel parti (et donc candidat.e aux élections) de venir chercher des électeurs.trices parmi la population étudiante, au sein même de leur institution scolaire puisque oui, malgré que vous ayez une certaine indépendance (haha) dans la création des activités du CCCVM, elles ont lieu dans le

Je comprends vos inquiétudes et je tiens à vous dire que les gens invités ont été avertis de ne pas faire dans la promotion dégoulinante et électoraliste de leur parti, et de s'en tenir au débat sur la souveraineté.

Mais, plus fondamentalement, je ne vois pas en quoi cette activité contraint ou concerne votre mandat qui est :

« En aucun temps, l'Association ne peut donner son appui à un parti politique, soutenir un parti, s'associer directement à un parti politique ou se



BUREAU EXÉCUTIF H18-10

Cégep. De plus, je vous relaie ce texte (**l'indépendance-est-un-enjeu-majeur-de-cette-campagne-il-faut-la-promouvoir-et-sengager-à-la-réaliser-sol-zanetti**) qui est toujours sur le site d'ON où l'on cite Sol Zanetti déclarant l'indépendance comme étant « un enjeu majeur de cette campagne ». Soit, ça date de 2014... pensez-vous qu'il ait changé d'idée depuis le temps? Pour ce qui est du PQ, un parti créé dans le but de faire l'indépendance du Québec, je suis plutôt certaine qu'ils et elles ne seraient pas 100% d'accord avec vous sur la différenciation faite entre la campagne électorale et l'enjeu de l'indépendance. Si vous y tenez vraiment, il y a beaucoup de personnes très qualifiées pour parler d'indépendance qui ne sont pas affiliées aujourd'hui avec des partis politiques.

En espérant toujours que vous reconsidérerez la tenue de ce café citoyen tel qu'il est présentement annoncé,
Flavie Paquin Chabot

Responsable à l'information de l'AGECVM

*prenez note que par souci de transparence, notre conversation sera acheminée au bureau exécutif de l'AGECVM et mise dans un procès-verbal disponible à l'ensemble des étudiants.

déclarer contre un parti politique. »

L'AGECVM n'appuie pas et ne soutient pas directement un parti politique par la simple présence d'un ou des partis politiques dans le cadre d'une activité de réflexion et de discussion citoyenne au collège qui n'est pas organisée par elle, de surcroît.

La neutralité de l'AGECVM reste intacte. En fait, elle n'est même pas en jeu.

C'est pourquoi, sauf erreur, et avec tout mon respect, je crois tout simplement que vous excédez votre mandat par votre présente demande selon laquelle le CCCVM devrait reconsidérer la tenue de cette activité.

À la lumière de ce que je comprends, votre mandat ne semble pas le justifier et, à plus forte raison, ne semble pas s'appliquer à la situation.

À mon sens, bien au-delà d'une quelconque promotion des partis politiques, les cafés citoyens peuvent représenter une occasion importante, particulièrement, pour les étudiants d'entrer en contact direct, souvent pour une première fois, avec des élu.e.s ou des candidat.e.s, et de s'intéresser ainsi à la chose politique, se rendre compte que c'est n'est pas un univers parallèle.

En passant, prenez-le pas trop mal (!), mais à quelques nuances près, c'est d'ailleurs une chose que Jean Laberge avait aussi eu du mal à comprendre l'an dernier... « Pas neutre, à gauche, endoctrinement », etc. Suivi d'attaque contre ma personne dans les commentaires,

etc. **http://quebec.huffingtonpost.ca/jean-laberge/tapis-rouge-pour-manon-masse_b_15729986.html**

Le CCCVM n'a pas à être « neutre » au sens où vous l'entendez (et c'est bien correct que vous l'entendiez ainsi dans vos mandats). Le CCCVM peut cependant servir à poser des questions à des gens dans l'action pour mieux comprendre certaines réalités, que ce soit des politicien.nes, des réalisatrices de film, des écologistes militants, etc.

Si on fait la promotion de quelque chose au CCCVM par ce genre d'activité, on fait plus la promotion de l'engagement citoyen et au passage on tente de surmonter (si possible!) le cynisme politique.

Ce genre d'initiative fut donc très appréciée (sauf par Jean Laberge!) le printemps dernier lorsque nous avons invité Manon Massé, la députée locale, qui a pu répondre aux questions des participant.e.s., surtout des étudiant.e.s. Même chose lors de la Semaine de la diversité en septembre, quand on a reçu trois femmes de trois partis politiques différents qui sont venues nous parler de leur réalité de façon non partisane.

Si les partis invités se font des électeurs et électrices au passage (ils peuvent aussi en perdre!), tant mieux pour eux, grand bien leur fasse. Ils se donnent la peine et prennent le risque de se déplacer et de venir nous parler.

Quant à la souveraineté en lien avec les prochaines élections, disons que la question de la souveraineté fait partie du décor électoral au Québec depuis quelques décennies et que malgré une perte d'intérêt ces dernières années, elle demeure une question importante. D'autant plus si on y joint l'axe gauche/droite...



BUREAU EXÉCUTIF H18-10

	<p>Bref, rien contre les universitaires et autres experts de la question nationale, mais qui de mieux que les politiciens pour répondre à nos questions citoyennes sur ces sujets et nous soumettre leurs idées et leurs arguments?</p> <p>On écouterait et on se ferait une tête. On ne fait pas dans le <i>thought control</i>. On fait dans la pensée critique.</p> <p>Bien à vous, et encore une fois, merci sincère pour l'intérêt que vous portez à nos activités, ça nous pousse à être meilleurs!</p> <p>Tony Patoine</p>
--	---

Flavie Paquin-Chabot propose, **que comité de mobilisation trouve un.e responsable au senti pour ce Café citoyen du CVM, afin qu'il-elle remette les invité.e.s à l'ordre si leur discours devient trop partisan.**

Anne-Sophie Bélanger appuie
Adoptée à l'unanimité

Raphaël Doran-Peñañiel propose **que Flavie Paquin-Chabot, Responsable à l'Information, envoie un Moi à Tony Patoine pour lui proposer l'idée d'un.e responsable au senti pour ce Café citoyen du CVM**

Anne-Sophie Bélanger appuie
Adoptée à l'unanimité

2.3 Verres réutilisables

Courriel du 22 mars 2018, de Myriam Lefebvre, Technicienne en travaux pratiques en environnement, en remplacement

Bonjour,

Je vous écris, car mon collègue, Philippe Bernier, qui travaille aux Services aux étudiants dans le communautaire et moi-même, Myriam Lefebvre, technicienne en environnement, souhaitons mettre en place un système de verres réutilisables pour les événements étudiants dans lesquels de la bière est vendue.

Les verres

Pour ce faire, nous aimerions faire affaire avec [Écocup](#) pour l'achat de verres de bière de [16 OZ](#). Nous souhaitons nous procurer 2100 verres sur lesquels nous afficherions le logo en couleur des partenaires financiers de l'initiative.

La logistique :

Le service aux étudiants (RACA) serait responsable de gérer le fonds de caisse lié à la location des verres, de faire laver les verres et de les entreposer.

Le nettoyage des verres serait effectué par la même entreprise (Écocup) au coût de [0,20\\$ le verre](#).

Lors des événements, nous chargerions un 0,50\$, au moment de la location du verre, pour couvrir les frais liés au lavage du verre et pour amasser un fonds pour remplacer les verres qui seraient perdus, brisés ou volés.

En échange d'une commandite équivalant à plus de la 1/2 des coûts totaux qui s'élèvent à 2469,60 (deux mille quatre cent soixante-neuf dollars et soixante cents) \$, nous pourrions inclure le logo de l'AGE CVM en couleur sur le verre.

Nous souhaitons également approcher notre partenaire Boréal qui nous procure le produit afin de savoir s'il souhaite participer financièrement selon le plan de visibilité en place.

Points forts du projet :

Ce projet permettrait de détourner des sites d'enfouissement un minimum de 200 verres par semaine pour un total annuel de 6000 verres par années, ce qui est énorme d'un point de vue environnemental.

Ce projet touche à l'ensemble des étudiants du CVM et plus particulièrement aux élèves qui participent aux différents comités de l'Association étudiante.

Visibilité

Nous offrons à nos partenaires la possibilité de mettre leur logo sur la moitié du verre en échange de la commandite de la moitié du coût total du projet.



BUREAU EXÉCUTIF H18-10

En espérant que ce projet puisse vous intéresser et être mené à bien.
Merci et bonne fin de journée!

Myriam Lefebvre, B.Sc. et TBE

Technicienne en travaux pratiques en environnement (en remplacement)

514 982-3437 poste 2406

local A3.57c

mlefebvre2@cvm.qc.ca

Présentation de Phil Bernier

Zy St-Pierre-Bourdélais propose **de demander des explications budgétaires et financières plus précises avant la prochaine Table de concertation H18-04, du 11 avril 2018**

Flavie Paquin-Chabot appuie

Adoptée à l'unanimité

2.4 Intercollégial Arts visuels : Catalogue : [Publicité](#)



Flavie Paquin-Chabot propose **d'ajouter à la main *Bravo aux artistes aussi* pour que le message véhiculé s'adresse également aux étudiant.e.s des autres cégeps présent.e.s à cette Intercollégiale Arts visuels, comme souhaité par la Responsable de cet événement au sein du Cégep du Vieux Montréal.**

Anne-Sophie Bélanger appuie

Adoptée à l'unanimité



BUREAU EXÉCUTIF H18-10

2.5 Comité embauche : suivi

Rappel Courriel envoyé le 21 mars 2018

Bonjour,

Pourriez-vous prévoir une prochaine réunion avant le 1er avril 2018 où un calendrier de travail et un appel à candidature pourraient être décidé.

Il nous faut avancer dans ce dossier d'embauche si nous voulons disposer de cette personne ressource à la rentrée de la session A-18.

Vous pourrez aussi en discuter tout à l'heure à la Table de concertation H18-03.

En toute collaboration

Étienne Philippart

Secrétaire permanent

AGECVM

Zy St-Pierre-Bourdélais nous informe que, suite à ce courriel, des rencontres vont avoir lieu

2.6 Subvention étudiante : suivi

En attente de suivi de subventions étudiantes accordées par la Table de concertation

À la dernière Table de concertation du 21 mars 2018 les derniers fonds de subventions étudiantes ont été accordés à deux projets TTS.

Bien joué, Table de concertation !!!

La case budgétaire est dorénavant vide

2.7 Bureau exécutif

2.7.1 Délégué - e - s

-

3.0 Affaires internes

3.1 Table de concertation [H18-03](#) (21 mars 2018) : retour

Personne n'a pu être là

3.2 Assemblée générale [H18-02](#) (28 mars 2018) :

3.2.1 Présidium

Demander à la permanence de faire le secrétariat et de trouver un.e animateur.trice, sinon que la permanence assure l'animation ...

3.2.2 Proposition grève 1^{er} mai avec modalités

Modalités

1. Spécifiques à la Technique de Soins Infirmiers

- Attendu qu'il est stipulé dans le code de déontologie de l'OIIQ (Ordre des Infirmières Infirmiers du Québec), qu'il est primordial d'assurer la sécurité des patient-e-s ainsi que la qualité des soins, que les étudiant-e-s en formation régulière et en formation continue doivent remplir minimalement 60% des heures de pratique personnelle pour assurer la réussite des stages et du même coup pouvoir réussir leur session;
- Considérant que les étudiant-e-s en 6e session du programme ont une date limite fixe pour faire l'ESP (Examen de Synthèse de Programme) qui est conditionnel à l'engagement comme CEPI (Candidat-e à l'Exercice de la Profession Infirmière) ainsi qu'à l'Examen Professionnel de l'OIIQ (Ordre des Infirmières Infirmiers du Québec);
- Considérant que le Cégep du Vieux Montréal subit des mesures d'austérité majeures et qu'il serait souhaitable que l'administration évite des frais de location à l'externe;



BUREAU EXÉCUTIF H18-10

- ❖ Que l'AGECVM exige que l'administration permette aux étudiant-e-s en technique de soins infirmiers (180.A0) d'avoir accès au local 10.67 afin d'effectuer les heures de pratique préalables aux stages.
- ❖ Advenant le cas contraire, que l'administration s'engage à fournir un autre local conforme aux normes de la CSST;
- ❖ Que l'AGECVM revendique l'espace nécessaire pour les cours magistraux question d'accorder aux étudiant-e-s du programme, les cours théoriques et pratiques préalables aux stages ainsi que des locaux permettant les examens de synthèses de programmes de 6e session aux dates prévues.
- 2. Que les grévistes aient accès au CÉGEP durant la grève;
- 3. Que la grève n'affecte pas la tenue des stages, donc que certains cours préalables aux stages soient maintenus;
- 4. Que les étudiant-e-s aient accès aux laboratoires pour du travail autonome et, qu'en ce sens, il y ait un-e responsable de la supervision du matériel par programme technique, à condition qu'ils-elles ne soient pas des professeur-e-s;
- 5. Que la Gribouille reste ouverte;
- 6. Que tous les locaux du bloc sportif restent accessibles;
- 7. Que les équipes sportives puissent poursuivre leurs activités selon les horaires déjà prévus;
- 8. Que les étudiant-e-s inscrit-e-s aux activités culturelles puissent continuer leurs activités sans entraves et aient accès à un local de pratique;
- 9. Que les activités culturelles en lien avec des organismes communautaires soient maintenues;
- 10. Que l'administration nous donne accès aux gymnases ou tout autre espace jugé adéquat pour tenir nos assemblées générales en temps de grève si lock-out il y a;
- 11. Que les étudiant-e-s de Technologies de génie électrique, 6ème session, aient accès au matériel audiovisuel et aux locaux nécessaires à la réalisation du projet de fin de session (incluant le comptoir audiovisuel)
 - Attendu notre mandat adopté le 3 février 2010 ([A.G. H10-01](#)) voulant que l'AGECVM dénonce le capitalisme et qu'elle soit dès maintenant anticapitaliste
 - Attendu la participation active de l'AGECVM lors des dernières années à la journée internationale des travailleurs du 1^{er} mai
 - Attendu que le capitalisme idéalise la notion de profit au détriment des conditions de vie des travailleurs et travailleuses
 - ❖ **Que l'AGECVM tienne une journée de grève le mardi 1^{er} mai 2018;**
 - ❖ **Que les modalités ci-dessus soient négociées avec le Cégep si le vote de grève est positif**
 - ❖ **Que l'AGECVM organise des contingents afin de participer aux manifestations du 1^{er} mai.**
 - ❖ **Que l'AGECVM se prononce avec un mandat contre l'invisibilisation et l'exploitation du travail des femmes passant notamment par la dévaluation du travail dit reproductif.**

Calendrier référendaire

16-20 avril 2018: Semaine d'information sur le 1er mai 2018

Lundi 23 avril, 11h00 au vendredi 27 avril 2018, 13h47: vote à bulletin secret ou par omnivox

Flavie Paquin-Chabot fait un survol des modalités qui semblent bien à tout le monde, mais qui seront revues en Assemblée générale.

3.2.3 Bureau exécutif : entérinement et/ou élection poste vacant

Situation Bureau exécutif :

Postes vacants

RESPONSABLE GÉNÉRAL

Vacant

RESPONSABLE AUX AFFAIRES INTERNES



BUREAU EXÉCUTIF H18-10

Vacant

RESPONSABLE AUX AFFAIRES EXTERNES

Vacant

Postes avec intérim

SECRÉTAIRE GÉNÉRALE

Anne-Sophie Bélanger

Élue par intérim lors du Bureau exécutif [H18-03](#) du 02 février 2018

RESPONSABLE À LA PÉDAGOGIE

Zachary-Cameron Watson

Élu par intérim lors du Bureau exécutif [H18-03](#) du 02 février 2018

RESPONSABLE À LA MOBILISATION

Raphael Doran- Peñafiel,

Élu par intérim lors du Bureau exécutif [H18-03](#) du 02 février 2018

Postes avec responsables élu-e-s en Assemblée générale

RESPONSABLE À LA TRÉSORERIE

Jérémy St-Pierre-Bourdelaïs

élu lors de l'Assemblée générale [A17-03](#)

RESPONSABLE AUX AFFAIRES SOCIOCULTURELLES

Gabrielle Coulombe

élue lors de l'Assemblée générale [A17-03](#)

RESPONSABLE À L'INFORMATION

Flavie Paquin-Chabot

élue lors de l'Assemblée générale [A17-03](#)

4.0 Affaires externes

R.A.S.

5.0 Pédagogie

Retour sur la rencontre avec l'Association étudiante du Cégep de Rosemont :

Zachary-Cameron Watson annonce que le super système anonyme n'est qu'une légende urbaine, un fake news ... Toutefois leur Responsable à la Pédagogie semble intéressé à collaborer avec nous dans l'éventualité de la mise en œuvre d'une telle politique de plainte anonyme, mais cette personne semblait un peu hostile et pas super positive face à notre charte et à notre façon de fonctionner

6.0 Mobilisation

Senti Café citoyen du CVM

7.0 Affaires socioculturelles

Trotsky film w/ Phil Bernier

8.0 Information

R.A.S.

9.0 Affaires diverses

R.A.S.

10.0 Levée

Raphaël Doran-Peñafiel propose **la levée du Bureau exécutif [H18-10](#), de ce vendredi 23 mars 2018**

Flavie Paquin Chabot appuie

Adoptée à l'unanimité